

EL INFORMADOR

DIARIO INDEPENDIENTE

Fundadores

Editor-Director

EN INTERNET
www.informador.mx

Jesús Álvarez del Castillo V.
Jorge Álvarez del Castillo Z.

GUADALAJARA, JAL., VIERNES 16 DE NOVIEMBRE DE 2018

Carlos Álvarez del Castillo G.

NÚMERO 36404
AÑO CII

Criminales que se entreguen recibirán beneficios

Colectivos aceptan dialogar con Alfaro sobre futuro del IJM

Asociaciones feministas respondieron que están dispuestas al diálogo con el gobernador electo, Enrique Alfaro Ramírez, luego de que él anunciara en sus redes sociales que no presentará la iniciativa que propone desaparecer el Instituto Jalisciense de las Mujeres (IJM) y dar estas competencias a la Secretaría de Igualdad Sustantiva, hasta escuchar a expertos.

Guadalupe Ramos, coordinadora del Comité de América Latina y el Caribe para la Defensa y los Derechos de las Mujeres (Cladem), recalca su apertura al diálogo, dijo que "no se puede tomar esa decisión sin escuchar a quienes tienen argumentos sobre por qué no es correcto que desaparezca el IJM". Lamentó las descalificaciones y la confrontación del mensaje hacia las activistas. "Los diálogos tienen que ser de ida y vuelta".

Coincidió María de la Luz Estrada, directora del Observatorio Ciudadano Nacional del Femicidio (OCNF). Refirió que lo ideal sería fortalecer el IJM aunque "nosotras tenemos toda la disposición del diálogo porque siempre tratamos de construir".

MÁS QUE MIL... CON HONORES, DESPIDEN AL ESCRITOR FERNANDO DEL PASO

► Página cuatro-B



PARANINFO. El escritor Fernando del Paso fue recordado ayer en el Paraninfo Enrique Díaz de León de la Universidad de Guadalajara con un homenaje donde estuvieron presentes familiares, amigos y autoridades locales y federales. La secretaria de Cultura Federal, María Cristina García Cepeda, dijo que Del Paso "fue y será eternamente una voz libre que nos llamó a valorar la palabra y ensanchar la imaginación. Dedicó su vida a mirar, observar, comprender con los ojos lo que la razón transforma en palabra".

Alfonso Durazo remarca que no saldrán a buscar a los delincuentes, pero habrá reducción de penas a quienes colaboren

Aunque no "irán a buscar a los delincuentes", el próximo Gobierno de Andrés Manuel López Obrador contempla la reducción de penas a los integrantes del crimen organizado que se entreguen o colaboren para incidir en la reducción de la violencia e inseguridad, confirma Alfonso Durazo, próximo secretario de Seguridad. "Aquellos criminales que se entreguen, que colaboren con la justicia, que reparen el daño... podrán recibir alguna rebaja en la pena. Hay restricciones en el derecho internacional, no es que salgamos a buscar criminales, es que aquellos que quieran colaborar con la justicia pudieran recibir algún beneficio".

Remarcó que este tipo de mecanismos legales ya existen, como la figura del testigo protegido o colaborador. "No tenemos por qué asustarnos de que tomemos una iniciativa de esta naturaleza, que nos permita desestructurar las redes criminales que tienen al país en estos niveles de violencia".

Puntualizó que la amnistía podrá enriquecerse y debatirse para la consolidación del Plan Nacional de Paz y Seguridad presentado el miércoles pasado por el Gobierno electo de Andrés Manuel López Obrador. En el sexto punto del proyecto, denominado Emprenda la construcción de la paz, subraya la siguiente pregunta: ¿Qué ofrecer a los delincuentes para que dejen de delinquir? Y enlistó cuatro soluciones: un aumento en la esperanza de vida, la posibilidad de llevar una vida tranquila y sin sobresaltos, la oportunidad de que encabezen negocios legales y regulares, así como alcanzar la respetabilidad social.

El plan contempla la creación de la Guardia Nacional. Sobre este tema, Durazo aclaró que el 1 de diciembre próximo, los marinos y soldados que actualmente están en las calles serán reemplazados por policías militarizados de la Secretaría de la Defensa Nacional y de la Secretaría de Marina. Ante las críticas de que las calles continuarán militarizadas, suavizó que los próximos integrantes del mando único tienen una formación distinta a la tropa, pues están capacitados para trabajar de cerca con la ciudadanía.

Tras reunirse ayer con López Obrador, acentuó que la sustitución "será paulatina", hasta alcanzar que la Guardia sume 150 mil efectivos en 266 zonas repartidas estratégicamente en el país para lograr la pacificación.

La próxima administración iniciará con 43 mil efectivos militares (35 mil del Ejército y ocho mil de la Marina, aunque se sumarán otros policías federales). Prevé que la Guardia iniciará 2019 con un presupuesto de 12 mil millones de pesos para el reclutamiento, capacitación y adiestramiento de los nuevos elementos que se incorporarán. Tendrán sus propios estatutos, jerarquías y uniformes.

Para la Guardia Nacional se requieren reformas constitucionales, que en breve serán presentadas al Congreso.

Suprema Corte batea ley de seguridad interior de Peña

La Suprema Corte de Justicia de la Nación resolvió, por nueve votos a favor y uno en contra, declarar inconstitucional la Ley de Seguridad Interior impulsada por Enrique Peña Nieto y aprobada por el Congreso de la Unión.

Esta legislación pretendía regular la actuación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, pero nunca fue aplicada porque diputados federales, senadores y algunos organismos de derechos humanos y partidos políticos presentaron acciones de inconstitucionalidad contra ésta.

Durante la discusión, que se extendió por tres sesiones, tres de los 11 ministros manifestaron que el Congreso de la Unión sí tiene facultades para legislar en materia de seguridad interior, mientras que ocho señala-

ron que no, ya que es algo reservado al Presidente de la República.

Varios ministros también dijeron que, en el modelo Constitucional actual, la intervención militar en el combate a la delincuencia sí es posible por orden del Ejecutivo, pero tendría que ser excepcional, temporal, fundada y motivada, y bajo mando civil.

El presidente de la Corte, Luis María Aguilar Morales, coincidió en que el Congreso de la Unión sí tiene facultades para legislar sobre el tema, pero señaló que la emisión de esa ley tiene vicios de origen, por lo que se debe declarar inconstitucional en su totalidad; de lo contrario, podría generar un mal mayor a las Fuerzas Armadas.

Organizaciones civiles celebraron el fallo, ante las evidentes viola-

ciones a los derechos humanos; sin embargo, mostraron preocupación por el plan de seguridad anunciado el miércoles por Andrés Manuel López Obrador, en el que se pretende crear la Guardia Nacional, que sería integrada por el Ejército, la Marina y la Policía Militar.

"La Guardia Nacional viene a oscurecer el muy importante triunfo de la sociedad civil con la invalidación de la Ley de Seguridad Interior", indicó Santiago Aguirre, subdirector del Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez, quien pidió al Presidente electo que las organizaciones se sumen al proyecto para crear la Guardia Nacional.

► Página dos-A

► Página dos-A

PANORAMA

LOCAL	6 A 8-A
NACIONAL	9 A 12-A
INTERNACIONAL	17 Y 18-A
ECONÓMICO	19 Y 21-A

PRUEBAS EN LÍNEA 3

Realizan el primer recorrido completo

► Página seis-A

FINANZAS

Banxico aumenta su tasa interbancaria

► Página 19-A

Sugerencias, quejas y comentarios
3678-8893
comentarios@informador.com.mx

CADA VIERNES

I CÍRCULO
INFORMADOR
ENCUENTRA TU GUÍA DE BENEFICIOS EN LA REVISTA Gente Bien

Para suscriptores



Con esta edición



LA NOCHE DE ANOCHE

Robbie Williams quita el frío a tapatíos

► Página 15-A

REVISTA

Ida Vitale gana Premio Cervantes 2018

► Página cinco B

I
INFORMADOR.MX

TENSIÓN POR CARAVANA

Un conato de gresca se suscita entre vecinos de Tijuana y migrantes centroamericanos que han llegado a la ciudad
VIDEO
<https://goo.gl/F1CD3v>



HOTEL DE LUJO EN FOSA

La construcción de un inmueble en una cantera profunda en China constituye un desafío arquitectónico
FOTOGALERÍA:
<https://goo.gl/5xGdDg>

FOTO CON EMMA CORONEL

La esposa de Joaquín Guzmán sonríe para una "selfie" en Nueva York
VIDEO
<https://goo.gl/UocF7h>

DEPORTE

El Tri enfrentará a una Argentina llena de figuras

► Página uno-C



PIDE MONTES ESCUCHEN OFERTA DE LAS CHIVAS

► Página tres-C

FEDERER ACCEDE A SEMIFINALES EN LONDRES

► Página 11-C



Hoy 72 páginas | \$ 10.00

ESCRIBEN: ♦ DIEGO PETERSEN FARAH AML0; primeros sapos ♦ JAIME BARRERA Lo que "El Chapo" quiso decir ♦ JOSÉ MARÍA MURÍA Dos aniversarios hispanos ♦ ANFLOPO Pica... porte ♦ QUCHO Cartucho ♦ SERGIO AGUIRRE Juárez fifi ♦ JUAN PALOMAR VEREA El Instituto de Ciencias y la bendición y los dichos papales ♦ JULIO MADRAZO Más de los Midterms ♦ RAYMUNDO RIVA PALACIO La bomba de Zambada ♦ ERNESTO LÓPEZ MOTA Fútbol sin balón ♦ JOSÉ RODOLFO CASTRO Quiéren desbanca a "Canelo" ♦ MARIO BERRUTI La Universidad Panamericana, campeón nacional por equipos ♦ JOSÉ LUIS CUELLAR DE DIOS Hogares que son infiernos ♦ MAYA NAVARRO DE LEMUS Matilde Pons